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活出門徒的呼召 

親愛的弟兄姊妹平安 

      不知道大家對於今天講到的題目有什麼樣的想法？是會覺得很困難，不知道該怎麼做？還是會覺得很衝突，覺得根本做不來？但是今

天的經文讓我們發現，其實真的沒有那麼困難！ 

      有一個在美國的牧會的牧師曾經這樣分享，他有一次鼓勵一個弟兄出來服事，這個弟兄跟他說等他存到兩百萬美金的時候，他就會出

來服事。但是一直等到這個弟兄存超過兩千萬美金了，他都還沒出來服事。我相信這種事情在教會裡大家一定都不陌生，當牧師在鼓勵人

出來服事的時候，那個被鼓勵的人通常都會回答，等我退休再出來服事，或是等我比較不忙了再出來服事。傳道不是叫大家要更多的服

事，所以不用緊張。 

      但是我們有沒有發現一件事情，對於事奉的事，我們都跟牧師說要再等等，對於主所吩咐的生活與誡命，我們是不是也因為各種原

因，所以常常跟主說再等等？過去張曉風曾經有一首歌是這樣說，我等車，我等長大，我等一個人來愛我，一年一年，一季一季，一天一

天，我總是在等，我總是在等。 

      我們都在等，等今天疫情過去、等我們事業有成、等我們財務自由、等我們退休，等那一天來的時候，我們就能活出服事的生活，我

們就能活出門徒的呼召，只不過那一天不是今天！或者我們是在等我們的家人願意信主、等我們的另一半願意熱心，覺得這樣我們的生活

才可能屬靈。抑或是，我們或許在等待換一份新的工作，還是我們認為，一定要等我們的身份、地位得到改變，能活得更好，才可以起來

過事奉的生活？ 

      其實我們都不需要等，也不能等，因為上帝已經給我們明確的指示與原則，就在今天的經文裡面，我們今天就要一起來看主在今天的

經文中如何告訴我們。 

      我們若有讀完哥林多前書第七章，我們會看到保羅在前面跟後面所討論的都是婚姻、獨身與性關係的內容，只有在今天的經文談到工

作與身份，而這些主題跟今天的經文又有什麼樣的關係呢？其實很簡單，因為第七章整體來說都在說明一個主題，就是在基督裡的生活與

關係。 

      我們可以看到，前面 1-16 節談到兩個問題，第一個問題是，在基督裡是否要斷絕夫妻之間的性關係？答案是，不可以，保羅 1-5 節回

答得很清楚。第二個問題是，如果夫妻中一方信了基督，另一位還不信，信主的一方是否應該爲了聖潔，離開對方？保羅的答案仍然是，

不可以。意思是，我們蒙召信主時，都應該繼續留在原來的關係當中，並且要使這些關係分別爲聖。因為真正以耶穌爲我們的救主和生命

的主的人，應該保守在基督裡的信實，不可以毀壞上帝在創世時所設立的婚姻盟約。 

      但是有沒有例外？還真的有！在第 15 節，保羅說，如果不信主的配偶主動想離開，斷絕與我們中間的來往，我們又沒辦法挽回，那麼

信主的人就不必勉強維繫婚姻。但是這絕對不是鼓勵離婚，如同我們剛才說的，以耶穌基督為主的人，應該保守在基督裡的約，所以基督

徒絕對不主動放棄上帝為我們安排的關係，而是要藉著長久忍耐、禱告、謙卑與順服，活出基督徒的生活，爲主得著那些不信的配偶，使

我們的關係能在主面前分別爲聖，如同 7:16 所說的，你這作妻子的，怎麼知道不能救你的丈夫呢？你這作丈夫的，怎麼知道不能救你的妻

子呢？ 

      所以保羅其實是在這裡教導我們一個重要的屬靈原則，就是基督徒的生活並不是要成為關係的破壞者，反而是要因著我們基督徒的身

份，來高舉原有的關係，讓原有的關係能分別為聖。這個原則不僅適用在婚姻關係裡，也同樣適用在教會與社會的生活中。 

      所以今天的經文，我們可以這樣來理解，一個人的身份或日常生活的限制，不能攔阻我們活出上帝的呼召，而是我們要在這些限制與

身份的裡面守上帝的誡，順服聖靈，活出基督的生命。如同 7:17 說，只要照主所分給各人的，和 神所召各人的而行。 

     保羅除了對我們指出這個重要的原則，我們還要從今天的經文中看見幾點重要的提醒： 

一、只要守上帝的誡命 

      在這個提醒中，保羅用割禮來說明。其實猶太的基督徒和保羅一樣，都相信上帝在耶穌基督裡的救恩，也同樣能夠接受外邦人成為基

督徒。所不同的是，猶太的基督徒認為外邦人要成為基督徒，同樣要依照猶太人律法的規定，遵守聖潔的規例。 

      猶太人律法的規定主要有兩個部分，其中一部分是關於祭儀的律法，包含各種節期，獻祭的規定。這些祭儀的律例，猶太基督徒同意

可以不用遵守。另一個部分，是關於潔淨的律法，包含割禮、食物的規定等。猶太基督徒主張這部分不可以廢除，外邦的基督徒也應該要

遵守。但是保羅認為這些都不重要，重要的是在生活中守主的誡命。 
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      意思是，不管你是什麼樣的人種、什麼種族的人、在什麼樣的文化裡面，最重要的不是改變你的種族和文化，而是遵守上帝的誡命。

這其實讓我們可以反省一件事情，現在很多教會非常流行要回到猶太根源，主張過猶太人的節期、不能吃豬肉，但是保羅說這些都不重

要，重要的是上帝的誡命我們到底遵守了多少，基督的生命我們到底活出了多少。 

      親愛的弟兄姊妹，我們真的不需要先有什麼樣的身份，或是先成為什麼樣的人才能來事奉上帝，也不需要特別用什麼來榮耀上帝。因

為真正的事奉，是在我們的生活中順服上帝的心意，真正榮耀上帝，是無論是生、是死，總叫基督在我們身上照常顯大。這樣就會自然在

我們的生活、環境、文化中，流露出我們對上帝的信心和倚靠。 

二、基督裡的自由與順服 

      7:21-22 說，你是作奴隸蒙召的嗎？不要因此憂慮；若能以自由，就求自由更好。因為作奴僕蒙召於主的，就是主所釋放的人；作自由

之人蒙召的，就是基督的奴僕。 

      我們都會認為 21 節是在鼓勵奴隸得到自由，當然保羅也樂見這樣的情況，但是這並不是保羅在這裡所要強調的。英文聖經在這節經文

裡面是這樣說的，你是做奴隸時受召的嗎？不要擔心。即使你能獲得自由，也要比以往任何時候都更多地利用你現在的狀況。意思是保羅

要他們在受召之後，好好運用現在的狀況，也就是作為奴隸受召的身份。 

      我們會覺得很奇怪，為什麼保羅會這樣講？我們必須先對當時的奴隸有一些認識。在當時奴隸是有機會通過自己的努力來贖回自己的

自由，所以許多奴隸會用自己有限的時間努力賺錢來贖回自己。但是賺了錢之後這些奴隸要如何贖回自己？他們要將自己所賺的錢存在神

廟裡面，執到前存夠了，就由祭司將錢交給主人，象徵這個奴僕已經由神明向主人買來，成為神明的奴僕，而不再屬於主人。但是保羅在

23 節說，你們是重價買來的，不要作人的奴僕。 

      意思是，上帝已經用基督的生命將你們重價贖回，所以你們不可以再成為任何人，包含任何神明的奴僕。所以你們要為了主的緣故，

好好的在你現在的身份上活出以基督為中心的生活，雖然你們的肉身依然是奴僕，但是你們的心卻因為耶穌基督所付的代價成為自由。 

      而這些做自由來得著召的，你們在世界上是自由的，所以你們受召之後，必須在基督裡節制你們的心，因為基督一樣用生命從世界買

贖了你們，你們不再是自己的主人，而是基督的奴僕，所以你們要順服主的命令。 

三、活出基督的十架 

      我們若仔細去看今天的經文，我們應該不難發現這段經文被三節同樣的經文夾起來，就像三明治一樣。其實今天這段經文，也是被前

後兩段經文夾起來，整個第七章也是一個以今天的經文為中心的三明治結構，我們先說三節同樣的經文，首先是 7:17，只要照主所分給各

人的，和 神所召各人的而行。7:20，各人蒙召的時候是甚麼身分，仍要守住這身分。7:24，弟兄們，你們各人蒙召的時候是甚麼身分，

仍要在 神面前守住這身分。 

      其實這三節經文都是在講同一件事情，英文聖經是這樣說的，我們不管在任何情況下受召，我們都必須在那些情況中與上帝同行。意

思是，我們不只是在我們的身份，還要在各種生活的狀況，包含婚姻、家庭、工作、人際關係等等的裡面與上帝同行。 

      另外，在這今天的經文中，還有一個詞是串起這段經文的關鍵，就是受召。這個受召在經文裡面總共出現了 8 次，但是在希臘文原文

裡面會多一次，就是九次。其中有 8 次都在講得救的呼召，這個呼召是我們成為上帝兒女的呼召，是我們在基督裡有新生命與新生活的呼

召，是讓我們從罪中被釋放出來的呼召，是我們能自由服事上帝的呼召，這是與上帝的關係，是縱向的呼召，是我們信主的時候得救的身

份，這是永遠不變的身份，也是我們最重要的身份與地位。 

      剩下的那一次，出現在 7:20，就是華語翻成身份，白話字翻成等第的那個字，希臘文原文一樣叫做呼召，指的就是身份、等第、角

色、職業等等。這是上帝分給各人不同的召命，這是橫向的召命，不是永恆的呼召，是有階段性的，是人與人之間的關係，上帝分給各人

的位置。 

      所以我們可以看見，每個階段性的召命都是建造在得救的呼召之上，就像我們與人的關係也是建立在與上帝的關係之上，而呼召與召

命結合起來所呈現的就是十字架，在每一個縱軸跟橫軸的交會點上，都是十字架。 

      意思是不管我們站在哪一個點，都離不開基督的十字架，就是我們要在生活的每一個層面、每一個部分、每一個角色或身份都彰顯出

基督的十字架。這也是為什麼我們會一直告訴大家，基督是一切、基督是我們的中心、是我們的生命與生活，因為從我們得救的那一刻，

我們就是背負著十字架來生活。 

      親愛的弟兄姊妹，我們若清楚這些原則與提醒，我們就會知道該如何來生活。因為我們生命的次序，永遠都是從福音的呼召開始，然

後才是上帝放在我們身上的身份、角色與召命，我們在這些身份與召命上生活，是為了顯明耶穌基督與他的十字架，是為了見證上帝的工

作。同時也讓我們看見，我們是先從上帝那裡得到被改變的生命與被改變的關係，然後讓我們與人的關係能進入改變的裡面。 



主後 2022 年 5 月 22 日  主日講道資料  

主禮：李昱宏傳道師 

講題：活出門徒的呼召 

經文：哥林多前書 7:17～24                 聖詩：444、396                    宣召：啟應文 54 

 

 

 3/3 

      到了這裡，這段經文還在提醒我們兩件事情： 

一、基督徒的生活應該成為每一個關係的提升與聖化。 

      因為我們的信仰要成為關係得祝福的管道。親愛的弟兄姊妹，我們的關係有沒有因為我們是基督徒而得著和平與恢復？我們的信仰有

沒有讓個人、家庭、家族、教會與社區都得祝福？我們有沒有如同以弗所書 2 章所說的，因他使我們和睦，將兩下合而為一，拆毀了中間

隔斷的牆；為要將兩下藉著自己造成一個新人，如此便成就了和睦。 

二、我們的生活與召命都是上帝美好的安排。 

      親愛的弟兄姊妹，我們的主權在於上帝，我們在目前的生活、身份、角色與召命上絕非偶然，而是上帝所定著的心意，要讓我們獨獨

守祂的誡命，然後在我們的每一個處境中流露出對主的信心、倚靠與順服。如同箴言 16:9 說，人心籌算自己的道路；惟耶和華指引他的腳

步。 

      願我們都能倚靠主，獨獨守主的誡命，在每一個主量給我們的身份與環境裡，活出上帝呼召我們的目的，如此我們便能在每一個上帝

為我們安排的環境中，享受上帝在每一個身份上所要賜給我們的豐盛生命與恩典。 

 

 


